

welchen Anleitung im Tafel- und Kopfrechnen gegeben; 1 Klasse, welcher Geschichte und Geographie vorgetragen; 1 Klasse, welcher Physik gelehrt, 1 Klasse, welcher Unterricht im Style gegeben und endlich 1 Klasse, welcher Anleitung im architectonischen Zeichnen ertheilt worden war. Im Examen zeigten alle anwesenden Schüler eine gewisse recht lobenswerthe Lebhaftigkeit und Sicherheit, und die dargethanen Leistungen waren ganz geeignet, den billigen Ansprüchen der Zuhörer Gnüge zu leisten.

Sehr kräftig wirkte unter Vorsitz des Herrn Krug die Schuldeputation für die gute Disciplin und das Gedeihen der Schule, wofür ihr, so wie dem 2. Schuldirigent Herrn H. Bleyer med. und allen Lehrern hiermit öffentlich der herzlichste Dank dargebracht wird. Nur ihrem trefflichen Zusammenwirken, ihrer aufopfernden Liebe für die Sache sind die erzielten nicht unerfreulichen Resultate zuzuschreiben.

Sind auch die vorkommenden Schulversäumnisse unter den hier vorwaltenden Umständen noch immer sehr groß, zumal ein eigentliches Zwangsgesetz für den Schulbesuch zur Zeit noch nicht besteht, und sind auch die Kräfte der hier vereinigten Schüler der Natur der Sache nach überaus ungleich, so haben doch die letzten Prüfungen gezeigt, daß aller dieser Hindernisse ungeachtet noch immer das Mögliche geleistet wurde.

Und so schließen wir denn mit dem herzlichsten Wunsche, daß die Schule wie der gesammte Verein auch künftig wie zeither gedeihen und den Samen zu dem Erblühen eines kräftigen und intelligenten Bürgerthums ausstreuen möge!

Nachdem dieser Bericht vollständig vorgelesen worden war, so erhob sich der Herr Vorsitzende Gottschald nochmals, wiederholte in kurzem Umriß den darin S. 7 vom Comité an den Verein gebrachten Antrag und befragte sodann die Versammlung, ob sie demselben ihre Zustimmung ertheile, was ohne einigen Widerspruch sofort geschah.

Es trat nunmehr der Vereinskassirer, Herr Schornsteinfegermeister Lorenz auf und theilte der Versammlung aus den von ihm über die Einnahmen und Ausgaben des Vereins geführten Rechnungen, welche von den Herren Krug, Matthes, Hausding und Bauer geprüft, mit den Belegen verglichen und richtig befunden worden, nachstehende Uebersicht mit, während die speciellen Rechnungen zu Jedermanns Einsicht der Versammlung vorlagen: